
令和元年度 市議会議会報告会における設定テーマに係る意見等（総務常任委員会）

所管 № 課題・テーマ 意見等 市当局からの回答(現状）

総務 1
空き校舎及び跡地
の活用について

日頃市中学校跡地については、住民が自由に使えるように望む。 空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 2
空き校舎及び跡地
の活用について

日頃市中学校他、空いた校舎を老朽化した小学校に活用できない
か。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 3

空き校舎及び跡地
の活用について

日頃市中学校は、まだ老朽化していないので、子どもたちのイベント
広場として活用できないか。全天候型のトラックの運動場にしてはど
うか。

学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政需
要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを
踏まえながら、検討を深め対応していきます。

総務 4

空き校舎及び跡地
の活用について

末崎の野球場は老朽化しているのではないか。 市営球場は整備後、50年以上が経過し、建築物や設備の老朽化が顕著
であり、現在、新たな球場の整備のあり方などについて、総合計画や公
共施設等個別施設計画、財政計画などとの整合性を図りながら、整備の
必要性や可能性も含めて検討しています。

総務 5

空き校舎及び跡地
の活用について

末崎には野球場があるので、合宿等の簡易施設を考えては。 　学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政
需要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言など
を踏まえながら、検討を深め対応していきます。
　また、合宿施設については、長期にわたる維持管理費の確保や施設の
運営など課題も多いことから、既存の民間の宿泊施設の利用により、地
域経済への波及を図っていきます。

総務 6

空き校舎及び跡地
の活用について

末崎小学校が老朽化しているので、空いた中学校に入居してはどう
か、それが出来なければ、中学校の跡地を野球場の駐車場として活
用してはどうか。

学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政需
要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを
踏まえながら、検討を深め対応していきます。

総務 7

空き校舎及び跡地
の活用について

越喜来中学校跡地は、郷土芸能の活用に使うべきと思う。倉庫や伝
承活動に使用してはどうか。自由に使いたい。

学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政需
要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを
踏まえながら、検討を深め対応していきます。

総務 8

空き校舎及び跡地
の活用について

越喜来はスポーツ施設もなく、自由に使える公共施設も少ないので
はないか。料金も発生するが、料金体系もよく分からないでいる。自
由に使える施設にしてほしい。フリースペースとして活用してもよいの
ではないか。

学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政需
要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを
踏まえながら、検討を深め対応していきます。

【令和２年２月21日】

（１）地域別の活用方法について

　①日頃市中学校について

　②末崎中学校及び市営球場について

　③越喜来中学校について
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令和元年度 市議会議会報告会における設定テーマに係る意見等（総務常任委員会）

所管 № 課題・テーマ 意見等 市当局からの回答(現状）

【令和２年２月21日】

総務 9
空き校舎及び跡地
の活用について

越喜来中学校については解体し、跡地の活用を考えてほしい。 空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 10
空き校舎及び跡地
の活用について

吉浜中学校跡地については、地域と協議を深める必要があり。交通
も不便な地域。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 11

空き校舎及び跡地
の活用について

吉浜中学校については、市営の第2グラウンドに活用できないか。 学校統合後の屋内・屋外運動場におけるスポーツ活動への利活用につ
いては、市全体としての行政需要や地域における課題、特性などを考慮
し、地域からの意見・提言などを踏まえながら、検討を深め対応していき
ます。

総務 12

空き校舎及び跡地
の活用について

綾里中学校跡地は、隣地に立派なBGグランドがあるので、一緒の活
用を考えてはどうか。

学校統合後の三陸総合運動公園多目的運動場と学校跡地の一体的な
活用については、市全体としての行政需要や地域における課題、特性な
どを考慮し、地域からの意見・提言などを踏まえながら、検討を深め対応
していきます。

総務 13

空き校舎及び跡地
の活用について

蛸ノ浦小学校跡地は、維持費がどの位かかっているのか、光熱水費
が掛かっているのか分からない。地元で活用するにしても、誰が負
担をするのか。地元が負担するのか分からない。この辺りをはっきり
提示しないと進まないのではないか。また、グランドを高齢者の筋力
づくりに使えるように検討してはどうか。

平成30年度の蛸ノ浦小学校維持管理経費（電気料、警備委託費、電話
料、水道使用料など）は、約97万円です。
空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 14
空き校舎及び跡地
の活用について

ペットを飼っているが、ペットと一緒に楽しめる場所があってもいいの
ではないか。ドッグランとか、ペットと一緒に入れる飲食店などあれば
良い。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 15
空き校舎及び跡地
の活用について

跡地利用を考えてほしい。 空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 16
空き校舎及び跡地
の活用について

雇用を生むような活用をしてほしい。大学生等がUターンを望むよう
な雇用環境を作っては。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

　④吉浜中学校について

　⑤綾里中学校について

　⑥旧蛸ノ浦小学校について

（２）全域的な活用方法について

　①活用方法についての要望
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令和元年度 市議会議会報告会における設定テーマに係る意見等（総務常任委員会）
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【令和２年２月21日】

総務 17

空き校舎及び跡地
の活用について

気仙地区の運動場を各地区の特色を考えて競技ごとに分散して計
画、活用をしてほしい。

学校統合後の学校跡地の利活用については、市全体としての行政需要
や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを踏
まえながら、検討を深め対応していきます。

総務 18
空き校舎及び跡地
の活用について

地域の人たちが集う場所として、活用してほしい。 空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 19
空き校舎及び跡地
の活用について

子どもたちの遊び場が少ないので、跡地を公園に。 空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 20

空き校舎及び跡地
の活用について

前回も参加した。その時は、消防署跡地についてだった。屋台村の
ような飲食店があると交流人口が増加するのではないか。校舎跡地
を利用した飲食店も考えられるのではないか。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 21

空き校舎及び跡地
の活用について

スポーツの合宿などに校舎跡地は利用できないのか。 学校統合後における野内・屋外運動場のスポーツ活動への利活用につ
いては、市全体としての行政需要や地域における課題、特性などを考慮
し、地域からの意見・提言などを踏まえながら、検討を深め対応していき
ます。

総務 22
空き校舎及び跡地
の活用について

町内会の運営も人が少なくなり難しくなっているのが現状。施設利用
を考えるのであれば、現実も踏まえて包括的な考えのもとで進める
べき。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 23

空き校舎及び跡地
の活用について

老朽化した校舎は解体をし、利用できる校舎は養護施設等に活用で
きないか。

【学校統合推進室】
空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。
【長寿社会課】
高齢者数がピークから緩やかに減少していくことを勘案すると、新たな介
護施設の整備よりも、既存施設での増床や既存施設の空き部屋が生じな
いように有効活用することが重要であります。
また、空き校舎を活用する場合には、バリアフリー工事、エレベーター設
置、浴室工事などの環境整備に多額の改修費用を要する点から難しいと
考えています。

総務 24

空き校舎及び跡地
の活用について

体育館と、グランドを併用した運動場を地域の人々に活用させては
どうか。

学校統合後における屋内・屋外運動場のスポーツ活動への利活用につ
いては、市全体としての行政需要や地域における課題、特性などを考慮
し、地域からの意見・提言などを踏まえながら、検討を深め対応していき
ます。

　②活用方法についての意見
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【令和２年２月21日】

総務 25

空き校舎及び跡地
の活用について

校舎跡地に企業等を始め、他の地域から人を呼び込む施設を考え
てはどうか。

【学校統合推進室】
空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。
【企業立地港湾課】
東日本大震災以降、企業などからの立地場所の照会に際して、津波浸水
想定区域外への立地を希望しているケースは少なくありません。
しかしながら、当市の津波浸水想定区域外においては、大きな工場を新
設することのできるまとまった平場がほとんどなく、企業などに立地場所と
して選択してもらえない要因の一つになっている状況であります。
校舎跡地は、体育館、校舎、校庭とも企業誘致活動におけるセールスポ
イントになり得るものであるものの、地域の生活区域内にあるため、すべ
ての業種の企業などの立地に適しているとは言えない状況にあります。
このような現状を踏まえながら、校舎跡地の活用を検討する際には、活用
方法の一つとして、参考にさせていただきます。

総務 26
空き校舎及び跡地
の活用について

学校跡地は大きな面積になると思うので、色々な施設が考えられる
と思う。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 27

空き校舎及び跡地
の活用について

大船渡は、気候的に温暖なので、色々なイベントを誘致してはどう
か。たとえば、ビーチバレー等の施設を。

当市のが有する温暖な気候、豊かな自然を生かしながら、スポーツイベ
ントや各種県大会の開催誘致に取り組み、スポーツアクティビティによる
地域活性化の取組を推進していきます。
　

総務 28

空き校舎及び跡地
の活用について

大船渡に陸上競技に特化して建設してはどうか。 陸上競技場については、既存の三陸総合運動公園を有効に活用するこ
ととし、競技場の新設は予定していません。
岩手県では、県立高田松原野外活動センターの災害復旧整備を行い、震
災以前と同様に400ｍトラックを含む施設を令和３年度に開所する予定と
していることから、積極的な利活用を促していきたいと考えています。

総務 29

空き校舎及び跡地
の活用について

市内のものづくりをしている人たちに活用させてはどうか。例えば、陶
芸等をしている人たちに活用させてはどうか。

学校統合後の空き校舎などの利活用については、市全体としての行政需
要や地域における課題、特性などを考慮し、地域からの意見・提言などを
踏まえながら、検討を深め対応していきます。
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【令和２年２月21日】

総務 30

空き校舎及び跡地
の活用について

高齢化が進行している現状で公共施設のあり方を考える場合には、
介護施設に活用するなど、全体の政策バランスを考えなければなら
ないのではないか。施設だけを見ても全体を見なければ本当に必要
な政策につながらない。喫緊の課題として、老々介護や介護をする
ために仕事を辞めるなどの実態を検討しながら施設跡地利用を考え
るべきだ。

【学校統合推進室】
空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。
【長寿社会課】
高齢者数がピークから緩やかに減少していくことを勘案すると、新たな介
護施設の整備よりも、既存施設での増床や既存施設の空き部屋が生じな
いように有効活用することが重要であります。
また、空き校舎を活用する場合には、バリアフリー工事、エレベーター設
置、浴室工事などの環境整備に多額の改修費用を要する点から難しいと
考えています。

総務 31
空き校舎及び跡地
の活用について

公共施設の跡地を活用する場合には、活用できる補助金等を住民
に示しながら協議する必要があるのではないか。情報提供を求めた
い。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 32
空き校舎及び跡地
の活用について

市から跡地活用の成功例を提示してもらえば議論が進むのではない
か。

空き校舎などの活用については、市全体としての行政需要や地域からの
意見・提言などを踏まえながら検討していきます。

総務 33

空き校舎及び跡地
の活用について

長洞地区に計画されていた総合運動公園は、財政的に無理だった
のではないか。

猪川町長洞地区に計画していた大船渡総合公園については、東日本大
震災の発生による影響や社会情勢の変化などに伴い、計画の実現が困
難な状況となったことから、平成29年度に市議会をはじめ、地権者、地区
公民館、地域公民館、地元関係者などから意見を伺い、大船渡総合公園
整備計画の見直しを決定し、市広報紙（平成29年7月20日号）でもお知ら
せしたところです。

（３）地域との協議について

　総務常任委員会の所見

・空き校舎及び跡地の活用については、大船渡市公共施設等総合管理計画を加味しながら、地域と相談し、市全体の活性化につながるような有効活用が図られる
よう、委員会として取り組んでいきます。

・地域との協議については、有効活用に結びつく情報提供や地域への丁寧な説明を求める等、地域との協議が円滑に進むよう、市当局と調整を図っていきます。

・報告会でいただいた意見・要望については、今後市当局と協議を深めていきます。
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